



Straubenhardt, den 13.08.2025

## Stellungnahme des Präsidiums zur Deutschen Fahrermeisterschaft am 09.08.2025 im Rahmen der Thomashof Distanz in Schneverdingen und dem Pferd Molimo von Christina Böker

Das Präsidium nimmt wie folgt Stellung zu den Vorkommnissen:

Der Tierschutz und die Gesunderhaltung des Partners Pferd stehen im Distanzsport an oberster Stelle. Im Reglement des VDD sind die Anforderungen und Regelungen des Sportes festgeschrieben. Um den hohen Stellenwert der Gesunderhaltung des Pferdes Ausdruck zu verleihen, kommt den Tierärzten in unserem Sport eine hohe Verantwortung und Entscheidungsgewalt zu. Unter §4.2 in unserem Reglement ist geregelt „*die Entscheidung des Tierarztes / der Tierärzte ist unanfechtbar*“. Das Präsidium möchte an dieser Stelle ausdrücklich betonen, dass dieser Passus dem Wohl der Pferde dient, um Diskussionen über Entscheidungen zu vermeiden.

Des Weiteren weist das Präsidium darauf hin, dass auf Veranstaltungen ein Wettbewerbsgericht öffentlich aushängt. Ein Einspruch gegen das Ergebnis oder das Verhalten von im Wettkampf beteiligten Personen hätte spätestens ½ Stunde nach offizieller Ergebnisbekanntgabe beim Wettbewerbsgericht vor Ort erfolgen müssen. (Reglement §8.5 und LPO §913.1) Zum Einspruch ist berechtigt, wer durch einen Verstoß gegen Bestimmungen der Ausschreibung oder des Reglements/LPO benachteiligt ist.

Das Wettbewerbsgericht hätte vor Ort mündlich verhandeln und der/dem Betroffenen das Ergebnis mitteilen müssen (Reglement §8.6). Ein Einspruch durch Benachteiligte wurde vor Ort nicht eingelegt.

Das Präsidium setzt sich in Zusammenarbeit mit unseren Fachbeiräten und Organen mit dem Vorfall auseinander und wird bei Bedarf Änderungen des Reglements anstreben. In der, der Nachbesprechung der DFM dienenden, Präsidiumskonferenz hat sich das Präsidium darauf verständigt, einen Antrag zur Zielkontrolle bei Meisterschaften zustellen. Dieser beinhaltet, dass die Nachuntersuchung von drei Tierärzten in einer unabhängigen, schriftlichen und geheimen Abstimmung durchgeführt werden muss.

Das Präsidium